

Verhandlungen des Kantonsrats vom 15. März 2018

Vorsitz: Kantonsratspräsidentin Helen Keiser-Fürrer, Sarnen.

Anwesend: 52 Mitglieder. Entschuldigt abwesend die Kantonsratsmitglieder Lucia Omlin, Sachseln, Walter Kächler, Sachseln, und Hans Unternährer, Kerns.

Ort und Zeit: Rathaus Sarnen, 09.00 – 10.45 Uhr.

Gesetzgebung

Nachtrag zum Baugesetz (Mehrwertabgabe). Ergebnis erste Lesung vom 25. Januar 2018. Änderungsanträge der Redaktionskommission vom 26. Februar 2018. Auf Antrag des Präsidenten der vorbereitenden Kommission (Hans-Melk Reinhard, Sachseln) stimmt der Kantonsrat dem Nachtrag zum Baugesetz mit 42 zu 6 Stimmen (bei 3 Enthaltungen) zu.

Nachtrag zum Behördengesetz (Entlöhnung des Präsidiums der Steuerrekurskommission) Botschaft und Vorlage des Regierungsrats vom 16. Januar 2018. Auf Antrag der Berichterstatterin der Rechtspflegekommission, Ruth Koch-Niederberger, Kerns, führt der Kantonsrat die erste Lesung durch.

Nachtrag zur Verordnung über die Einführung des Bundesgesetzes über das Obligationenrecht. Botschaft und Antrag des Regierungsrats vom 20. Februar 2018. Auf Antrag des Landstatthalters Niklaus Bleiker beschliesst der Kantonsrat den Nachtrag zur Verordnung in einmaliger Lesung mit 51 Stimmen ohne Gegenstimme.

Kantonsratsbeschluss über den Anspruch auf Prämienverbilligung 2018. Botschaft und Antrag des Regierungsrats vom 30. Januar 2018. Auf Antrag des Kommissionspräsidenten Dr. Leo Spichtig, Alpnach, beschliesst der Kantonsrat mit 49 Stimmen ohne Gegenstimme (bei 2 Enthaltungen) für anrechenbare Einkommen bis Fr. 35 000.– einen Selbstbehalt von 10,50 Prozent, danach steigt der Selbstbehalt für jede weitere Fr. 100.– um 0,01 Prozent.

Parlamentarische Vorstösse

Interpellation betreffend Waldbrandgefahren in Obwalden. Kantonsrat Albert Sigrist, Giswil, erläutert die Interpellation vom 6. Dezember 2017. Von den ergänzenden Ausführungen von Regierungsrat Josef Hess sowie der schriftlichen Beantwortung des Regierungsrats vom 20. Februar 2018 wird Kenntnis genommen. Es findet keine Diskussion statt.

Interpellation betreffend Heimetli-Monopoly in Alpnach. Kantonsrat Peter Seiler, Sarnen, erläutert die Interpellation vom 6. Dezember 2017. Von den ergänzenden Ausführungen von Regierungsrat Josef Hess sowie der schriftlichen Beantwortung des Regierungsrats vom 20. Februar 2018 wird Kenntnis genommen. Der Antrag auf Diskussion wird abgelehnt.

Interpellation betreffend Stilllegung Schiessanlage Alpnach. Kantonsrat Marcel Durrer, Alpnach, erläutert die Interpellation vom 25. Januar 2018. Von der schriftlichen Beantwortung des Regierungsrats vom 20. Februar 2018 wird Kenntnis genommen. Es findet keine Diskussion statt.

Interpellation betreffend Sparmassnahmen bei der Stiftung Rütimattli. Kantonsrat Max Rötheli, Sarnen, erläutert die Interpellation vom 25. Januar 2018. Von den ergänzenden Ausführungen von Regierungsrat Christoph Amstad sowie der schriftlichen Beantwortung des Regierungsrats vom 20. Februar 2018 wird Kenntnis genommen. Es findet keine Diskussion statt.

Als neuer Vorstoss wird eingereicht:

Interpellation betreffend Stand Betriebsreglement Flugplatz Kägiswil von den Kantonsräten Dr. Leo Spichtig, Alpnach und Walter Wyrtsch, Alpnach.

Interpellation betreffend Machbarkeitsstudie zur Skigebietsverbindung Melchsee Frutt - Titlis – Hasliberg von Kantonsrätin Ruth Koch-Niederberger, Kerns und Mitunterzeichnende.

Bestellung vorberatende Kommission

Die Ratsleitung bestellt folgende neue vorberatende Kommission:

Vollanschluss Alpnach Süd (neun Mitglieder): Hubert Schumacher, SVP, Sarnen (Präsidium); Adrian Haueter, CVP, Sarnen; Vreni Kiser-Kathriner, CVP, Ramersberg; Gerhard Durrer, FDP, Kerns; Christian Limacher, FDP, Alpnach; Marcel Durrer, SVP, Alpnach; Benno Dillier, CVP, Alpnach; Barbara Dahinden, CSP, Giswil; Ambros Albert, SP, Giswil.

Sarnen, 15. März 2018

Ratssekretariat des Kantonsrats